

El Eco de Navarra

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
PARA PAMPLONA: Un mes, 1'25 pesetas; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.
FUERA DE PAMPLONA: Trimestre, 4 ptas.; semestre, 7'50; año, 14 ptas.
EXTRANJERO: Trimestre, 10 ptas.; semestre, 18; año, 35.
 El pago será adelantado

PRECIOS DE INSERCIÓN
 Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios de tercera plana, 0'10; anuncios de cuarta plana, 0'07 línea sencilla.
 Esquelas mortuorias, según muestrario.
 Comunicados y remitidos, desde 0'25 a 25 ptas. línea.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continua el abono.
DIARIO INDEPENDIENTE.—Dos ediciones
 Redacción, Administración e Imprenta, paseo de Valencia, 36, y calle de San Gregorio, número 25, bajos.

Los neutros

En cada período de actividad político-social se señala un hecho: la tendencia de los que no queriendo aceptar determinados procedimientos o reconocer determinadas doctrinas, se empeñan en fabricar una fórmula que ellos quieren sirva de puente o lazo de unión entre los partidarios situados en uno y en otro extremo.

Más, si en el terreno de las especulaciones filosóficas y aun en el de las conveniencias de los partidos políticos la labor de esos conciliadores de teorías diametralmente opuestas ha producido alguna vez un resultado con vistas al éxito, en la aplicación real de esa conciliadora tendencia a los problemas sociales, que más apasionan a las multitudes, hay abismos del todo infranqueables para aquellos que pretenden sumar a un programa social algo que repugna a la conciencia de la inmensa mayoría de los ciudadanos españoles.

¿Qué es lo que pretenden decirnos los panegiristas de las escuelas neutras, cuando en materia de enseñanza oficial se discute si esta ha de ser religiosa o laica?

No en balde un escritor sagaz y profundo como «Azorín» se pregunta: ¿Qué es la escuela neutra? Neutral es algo que está a igual distancia de un extremo y de otro; mejor aún: algo que no es ni una cosa ni otra. Supongamos un maestro neutro. ¿Existen Dios? ¿Existe el alma? ¿Existe una sanción ultraterrestre? A todas estas preguntas, ¿cómo va a contestar un maestro neutral? Forzosamente habrá de contestar sí o no. Otra cosa sería absurdo y ridículo. En uno u otro caso dejará de ser neutral.

Pero los maestros neutrales pueden salir del paso diciendo que no contestarán ni sí ni no, puesto que lo que harán, sencillamente, es no hablar de tales problemas. Y esto será todavía peor. Es decir, que los grandes y fundamentales problemas de la humanidad, todo aquello que ha de constituir la base primaria de un espíritu, lo que ha de formar los espíritus infantiles, lo que es la levedad honda y perdurable de la vida, ¿no será tratado en la escuela, será borrado brutalmente de la escuela?

No—seguirán diciendo los maestros neutrales—; nosotros lo que pretendemos es dar una educación pura y simplemente científica; la ciencia no nos dice nada de eso. Vayamos despacio. ¿Qué ciencia es la que no dice nada de esos problemas? ¿Qué ciencia es la que los niega? En la escuela, ¿se reducirá toda la labor a nociones científicas sobre el mundo y sobre las cosas? ¿Se reducirá todo a nociones aritméticas, físicas, astronómicas? Entonces, lo que se hará en la escuela no será educar, sino instruir; son cosas muy diversas.

Tiene razón sobradísima el distinguido escritor, como lo tienen los que procedentes de los más opuestos campos de lucha avanzada han calificado a la escuela neutra como el mayor de los absurdos.

Los radicales, los revolucionarios, los anarquistas de todas las ideas, defendiendo la escuela laica, atea; y los católicos, los creyentes, los cristianos, todos defendiendo la escuela religiosa, la enseñanza moral y redentora, constituyen dos bandos, cada uno de los cuales tiene su finalidad, su objetivo, su propósito claramente trazado. Ciertamente que el de los primeros es el plan de la negación, del embrutecimiento del hombre y del aniquilamiento de toda esperanza ultraterrena, y el de los segundos es el plan de las santas doctrinas que nos hacen llevar las miserias de la vida, que nos mantiene fuertes ante la adversidad, resignados ante el dolor y esperanzados ante el trance angustioso de la muerte, pero en ambos casos existe una razón, perversa la de aquellos, redentora y sublime la de éstos, que puede justificar la existencia de unos y otros.

Más de una nueva derivación intelectual que aspire a conehonar los que rechazan unos y otros, eso más que un absurdo es a modo de una tercera monstruosa: es una especie de «celestineo» repugnante con lo que tiene de más puro la conciencia: la idea

Crónica de Tafalla

de un Dios, Supremo juez de todos nuestros actos.

Afortunadamente los partidarios del neutralismo no harán prosélitos, y si los hacen será para que el ridículo se exteriorice más ruidosamente.

Quedan a un lado los que en nada creen; a otro lado lo hemos sin descanso por ideas redentoras los que creemos en algo más que en nosotros mismos, y esos que a veces creen y a veces niegan, esos que encuentran fácil ser creyentes los días pares y ateos los impares... ¿dónde, habremos de dejarlos? ¿Cuál es su sitio?

Las pasadas fiestas

Animadísima por demás y favorecida con un hermoso tiempo han transcurrido las fiestas Pascuales, en las que han hecho el gasto y el regocijo público las animadas «cuadrillas» de esta ciudad, dando notables conciertos y transmitiendo a todos su alegría y buen humor.

Entre todas ha sobresalido la titulada el «Conejo».

RASGO BENEFICO

Nuevamente hay que citar con todo el encomio que se merece el caritativo espíritu de la ilustre dama la señora viuda de Garcés de los Fayos y Rentería de Guernica, que una vez más ha dado brillante muestra de su amor al desvalido y de sus sentimientos de caridad inagotable.

Dicha dama costeó el día de Pascua una comida extraordinaria, servida a los presos de la cárcel de Tafalla y compuesta de lo siguiente: Sopa, abundante estofado, cordero asado, dos fuentes de arrozada, pan y vino.

Los desgraciados reclusos recibieron el agasajo con la satisfacción y alegría que es de suponer.

Otras dos espléndidas comidas sirviéronse el día de Pascua de Resurrección sufragadas también por la señora de Garcés de los Fayos y Rentería de Guernica y su distinguida hija.

La primera a los asilados de las Hermandades y otra al Santo Hospital de Tafalla.

Aquella consistió en una sopa, riquísimo cocido, cordero asado, merluza albardada, postre de arroz con leche, café y copa y sus correspondientes cigarrillos a los asilados a quienes les estaba permitida esta última expansión.

Los ancianos vivamente agradecidos aclamaron repetidas veces a sus generosas bienhechoras.

Por nuestra parte no hemos de regatear el aplauso a las beneméritas damas que tan bien saben cumplir con las más bellas obras de misericordia, y cuyo proceder digno de ser imitado, puede servir de ejemplo a cuantos se interesan por remediar los males del prójimo.

El corresponsal.

29 Marzo 1910.

Del día

El ministro de la Guerra debió verse perplejo para resolver en forma que ninguno de ambos Cuerpos resultara preterido en sus aspiraciones; pero obligado a decidir adoptó una resolución verdaderamente conciliadora, aunque de seguro, extremadamente original.

Actual—según frases literalmente reproducidas de un periódico profesional francés—de sabio Salomón, disponiendo partir el niño en dos mitades: esto es, encargando a la Artillería de los aeroplanos y a los Ingenieros de los dirigibles.

La solución no ha satisfecho a la opinión militar que sostiene el criterio de que debe crearse un organismo especial de aeronautas militares, independiente de los Cuerpos y formado por oficiales de todas las Armas.

Y ya que hablamos de la aerostación militar francesa, diremos de pasada que este problema despertado en Francia una intensa fiebre de actividades.

Un diario parisién, «Le Temps», inició una suscripción nacional para hacer al Ejército francés un donativo de importantes elementos aerostáticos. Una Junta nombrada por dicho periódico determinó el número y condiciones de las unidades que habían de constituir el donativo, e hizo, seguidamente, el oportuno ofrecimiento al ministro de la Guerra.

Por un decreto presidencial de 22 del actual se autoriza al ministro para aceptar, en nombre del Estado francés, el citado donativo, que comprende los elementos siguientes:

Un dirigible de 7.000 a 8.000 metros cúbicos de desplazamiento; otro dirigible de 1.400 metros cúbicos; un aeroplano, biplano, tipo «Wright»; otro biplano tipo «Maurice Farman»; otro, tipo «Henri Farman»; y, por último, un monoplano «Bleriot».

Diferentes Sociedades de aerostación se ocupan de la construcción de los aerostatos enumerados.

El gobierno se muestra satisfecho por que las huelgas obreras que durante su etapa gubernamental se han suscitado han terminado pacífica y satisfactoriamente.

Pero el hecho solo de la huelga ha vuelto a poner el asunto, en abstracto, como tema de discusión.

Y partiendo del principio: la huelga es un derecho, principio que no puede admitirse así de buenas a primeras y a tonlas y a loas como la afirmación de 2 y 2 son cuatro, especialmente la huelga colectiva, se ha reiterado la idea de una huelga original y sin duda muy interesante: la huelga de los contribuyentes.

El gobierno lo soluciona todo... pero sigue aumentando los impuestos, o por lo menos sigue sin rebajar los tributos excesivamente recargados, y empieza a notarse una masa importante de «paganos» que a diario se pregunta:

¿Por qué a los contribuyentes no se nos ha de ocurrir lo que les ha ocurrido a los empleados de tranvías, a los melárgicos, a los carreteros, a los mineros, a los obreros de fábricas, a los descargadores de barcos, etc., etc?

¿Es que aumentar unas pesetas de contribución no es menos grave o delicado que aumentar unos minutos de trabajo?

¿Por ventura lo que solo al bolsillo afecta no es tan importante como lo que afecta al régimen de la labor personal?

Una reivindicación económica no tiene también todo el alcance de una reivindicación política social o de mejoramiento de la condición ciudadana?

Pero no se alarme el gobierno. La huelga de los contribuyentes no se realizará. Falta el inevitable Sindicato... ¡Oh el Sindicato!

Y, contra la teoría que un periódico defiende, nosotros creemos que ese Sindicato no llegará a constituirse jamás.

De muy antiguo existen Ligas de Contribuyentes, Sociedades Mutuas de Contribuyentes, Cooperativas de Contribuyentes, pero no existe y es posible que nunca exista, una verdadera federación de contribuyentes como las federaciones que organizan esas imponentes huelgas obreras que ordinariamente suelen siempre sacar alguna ventajilla material.

Paede admitirse como un hecho que de cada cien contribuyentes solo hay una pequeña minoría que pase apuros para pagar su respectiva cuota...

Paede admitirse como un hecho que de cada cien contribuyentes solo hay una pequeña minoría que pase apuros para pagar su respectiva cuota... lo cual no quiere decir que los demás la paguen con inusitados transportes de alegría.

(Pero, de todos modos, el hecho es que solo una pequeña parte es la necesidad, y cuando de un grupo numeroso los más viven mejor que los menos, no hay federación ni sindicatura posibles, que el dinero es egoísta, como buen comodón y retraído, como todo lo pesado, y un tanto enemigo de compromisos colectivos, como todo el que se juzga independiente.

Tranquilícese, pues, el señor Canalejas si acaso ha llegado a preocuparse por esa hipótesis huelga de contribuyentes como dicen que se preocupara por las huelgas reales y efectivas de Bilbao y Barcelona.

Al menos, por ahora, no habrá huelga contributiva, lo que no significa de modo alguno, que no exista razón para que la haya, en esa España bendita, donde como en ningún otro país se cumple aquello de: de Enero a Enero... etc.

Pamplona hace 30 años

EL ECO DE NAVARRA del 31 de Marzo de 1880.

Han sido nombrados estanqueros de Mañeru y Larraga respectivamente don Manuel Martínez y doña Vita Felipe y Perez.

—El Concejo de Beruete ha acordado trasladar las fiestas tradicionales en honor de su Patrono San Juan, al día de la Virgen del Rosario.

—Hoy cantará su primera misa en la capilla de la Virgen del Camino don Félix Hernandez, organista de la S. I. Catedral.

—El día 6 del próximo mes de Abril se verificará en Madrid un sorteo de grandes premios. Entran en suerte 12.000 billetes, a 1.000 reales cada uno. El premio mayor es de dos millones de reales; el segundo de un millón y el tercero de 500.000.

PELICULA LOCAL

Ya hay arbolitos en la futura plaza.

Al tener que referirnos a este trozo de población encontramos una gran dificultad, porque no sabemos cómo llamarle.

De todos modos es el caso que ya se están plantando allí arbolitos, y que por haber dispuesto esta plantación don las gracias a la comisión de Fomento y al señor Uray, en nombre del respetable amigo que me apuntó la idea y en el mio.

El año que viene cuando esa plaza sea una hermosa plaza los arbolitos de hoy serán unos árboles hermosos.

La sesión municipal de ayer fué interesante. Se dió el caso de que asistieran a ella todos los concejales, hasta aquellos que estaban en el disfrute de licencia de dos meses como el señor Zufiaurre.

Puede mucho esto de los nombramientos. Y tiene un gran inconveniente: el de que se caldea el ambiente con los chispazos de la discusión apasionada.

Resultado final de la diligencia de los señores concejales en asistir a la sesión, fué el que vuelva a aplazarse «sine die» el nombramiento de médico de la Beneficencia.

Y desde luego, para que el servicio de médicos de Beneficencia sea menos molesto para los dos distinguidos médicos que lo están prestando, es casi seguro, a juzgar por lo que ayer oímos en la sesión, que el señor Alcalde nombrará un médico interino, el cual será un rival formidable de los demás solicitantes, porque tendrá un mérito que ningún otro se halló en condiciones ni en ocasión de conquistar: El mérito de los servicios prestados.

Alla vá una noticia nueva sobre nuestras cosas de aviación.

El campo de Ainzoin ha sido recusado por Mr. Garnier.

El aviador ha podido convencerse en fuerza de trabajar y probar, y probar y probar, de

—¡Quedarme, mamá!... ¡Pero qué sería entonces del tío?

—El puede prescindir de tí, hija de mi alma, pero yo... ¡yo pierdo en tí mi único consuelo!

Una sombra de tristeza recorrió la frente de la joven, y casi con dolor, dijo:

—No puedo mamá; gran sentimiento me causa; pero no puedo. Tú no sabes cuán dolorosa ha sido para mí esta separación; si no llegara a volver no podría soportarla.

—Así, pues, ¡tú no me tienes ningún cariño!—replicó con pena.

—No lo creas mamá, te quiero mucho, objetó con franca y tierna mirada, —pero... pero al tío aún más,—añadió después de una corta pausa.

La expresión de profunda angustia que revelaron las facciones de la enferma hizo saltar las lágrimas a Lucía.

Cogió cariñosamente sus trémulas manos y dijo:

—Perdóname, mamá si te aflijó; pero el tío me enseñó a decir siempre la verdad.

—No me enfado contigo, hija mía; yo tampoco tengo ningún derecho sobre tí, repuso la señora de Schelten con dulzura, haciendo un esfuerzo para reprimirse.

Pero cuando Lucía hubo marchado, su dolorido pecho rompió en amargos sollozos.

—¡No poder conservar lo que me pertenece! ¡Oh Dios mío! ¡Qué castigo tan espantoso!

que en aquel campo es absolutamente imposible probar un monoplaneo por el malísimo estado del piso, que es todo el un serie de baches sin casi solución de continuidad.

que en aquel campo es absolutamente imposible probar un monoplaneo por el malísimo estado del piso, que es todo el un serie de baches sin casi solución de continuidad.

No ha habido manera posible de arreglar aquel terreno y en vista de ello Mr. Garnier trasladará su campo de operaciones.

Ayer estuve viendo con Mr. Garnier y otros amigos el nuevo campo.

Vimos dos, el soto de Beriain magnífico, espléndido, y el de Esquizoz, que parece un soto de alfombra.

El primero reunía una buena condición, la de estar a 10 metros de la carretera de Tafalla. Pero está lejos, unos nueve kilómetros.

Esto, claro está, no sería obstáculo para Mr. Garnier, pero el caso es que el soto de Santa Elena, ese que está entre Esquizoz, Noain y Cordovilla, es mucho mejor por las excepcionales condiciones de su suelo.

Mr. Garnier nos decía que el campo de aviación de Pau no es, ni con mucho, tan bueno como éste. Además el campo de Pau está a 12 kilómetros del pueblo.

Este soto, que es el elegido por Mr. Garnier, tiene un pequeño inconveniente para el público; que es algo costoso llegar a él, porque está a bastante distancia de la carretera de Tafalla, de la cual se va al soto por un camino entre piezas que parte de las Ventas.

Este es un mal camino en la actualidad.

Desde luego es casi seguro que será arreglado.

Desde luego cuenta Mr. Garnier con la cooperación entusiasta y valiosísima del simpático amigo don Braulio Cascaete.

Hay otro camino para llegar a ese nuevo campo de aviación que envidiarían los de Pau y este es el camino de las Avieñeras, que va a la Esquizoz.

Antes de llegar a la vía se sigue por la izquierda y entra uno en el amplio soto que parece un gran lago helado y cubierto por una alfombra de cesped.

Mr. Garnier desmontará hoy su aparato y lo trasladará al Soto de Santa Elena, en donde el señor Navaz levantará el nuevo hangar.

Tengo más noticias pero ahora no es oportuno comunicarlas al público.

Ayuntamiento

A las cinco y media en punto se abre la sesión.

Preside el Sr. Alcalde, y están presentes los señores Goñi, Olaso, Aldaz, Uray, Erviti, Martínez, Bescansa, Zufiaurre, Lipúzcoa, Astrain, Arrivillaga, Balzatega, Arraiza, Ochoa, Seminario, León, Ibañeta, Góngora, Temiño, Sobiza, Eugui, Berrio, Ibañeta y Romero.

Es decir, están todos los señores concejales, porque se va a hacer el nombramiento de médico de la Beneficencia.

Es caso único éste de ver en sesión a todos los señores concejales.

Se aprueban el acta y las cuentas y los libramientos.

Don Pedro Lubelza, don Jacinto Aguinaga, don Eduardo Buisán, don Sergio Lazzano, don Miguel Castañer, don José Alfonso, don Saturnino Lizarraga, don Joaquín Lopez, don Juan Díez, don Luis Cebrían, don Francisco Soriano, don Marcelino Serrano, don Vicente Coscolla, don Aristides Ochoa, don Vicente Húder y don Luis Collado, solicitan la plaza vacante de Médico de la Beneficencia municipal.

En la primera votación se obtiene el siguiente resultado:

Sr. Húder, 7 votos.
 Sr. Lazzano, 6.
 Sr. Lubelza, 5.
 Sr. Alfonso, 3.
 Sr. Lizarraga, 2.
 Sr. Lopez, 2.

En la segunda votación obtiénesse este resultado:

Sr. Húder, 7 votos.
 Sr. Lazzano, 7.
 Sr. Lubelza, 6.
 Sr. Lopez, 3.
 Sr. Lizarraga, 1.
 Sr. Alfonso, 1.

Terminada esta segunda votación, el señor Alcalde advierte que esta tercera votación será la última y definitiva.

El señor León protesta contra ello, porque entiende que eso no es legal.

Varios señores concejales se unen a esta protesta.

Se promueve un incidente y el señor Alcalde dispone que se suspendan las votaciones y que continúe el despacho.

De modo que se ha vuelto a aplazar el nombramiento de médico de la Beneficencia municipal.

Hermann Eissen había sufrido con felices resultados sus exámenes, y marchó a llevar por sí mismo la fausta nueva a su antiguo maestro Rodiger.

Durante los últimos años había muerto su tutor, no dejando al joven más que ese paternal amigo, a quien profesaba entrañable cariño.

De un momento a otro debía regresar Hermann, y Lucía, con el corazón palpitante de impaciencia, le esperaba, para adquirir noticias de su país y de su querida familia.

Los señores Waldau habían salido a visitar un jardín de concertos.

Lucía, dándole las gracias, habíase escusado de acompañarles, porque quería esperar al joven.

Más de un cuarto de hora hacia que estaba en la ventana, atisbando la calle, cuando descubrió al esperado, y salió corriendo a recibirle a la misma puerta de la casa.

—¡Por fin, Herman! ¡Cuánto me alegro de que estés aquí!—exclamó llena de gozo alargándole ambas manos.

El rostro del joven animóse con un destello de satisfacción, mientras se estrechaba entre las suyas aquellos diminutas manos.

—¿Te has alegrado de verme, Lucía? ¡Si supieras cuán feliz me hacen tus palabras!—añadió con la mayor dulzura.

Ella le contempló sorprendida, y le condujo al momento hacia la sala,

De Echauri

Varios jóvenes de buen humor de este pueblo nos han obsequiado con veladas teatrales en los días primero y segundo de las pasadas Pascuas; pusieron en escena «La partida de ajedrez», «Toros de puntas», «Roncar despierto» y «Crimen misterioso»; además en los intermedios cantaron varios trozos de la zarzuela titulada «Miguel Andrés», el coro de «Bohemios» y otras composiciones musicales.

La interpretación de todas estas obras fué felicísima para todos, haciendo cada uno su respectivo papel con gran corrección, siendo premiada su meritoria labor con nutridos aplausos del numeroso público que llenaba el amplio «Salón Recreo Echauri».

Los campos presentan inmejorable aspecto, estando los labradores muy satisfechos.

El corresponsal

30 de Marzo de 1910.

La aerostación militar

¿A qué cuerpo pertenece la aerostación?

Tal es la cuestión que puso en Francia sobre el tapete el gran desarrollo que vá tomando la aeronáutica y su positiva aplicación a los servicios de guerra, cuestión que vino a entablar un empeñado pugilato entre los artilleros y los ingenieros del Ejército francés. Ambos Cuerpos militares pretendían adjudicarse la competencia técnica de esta especialidad y ambos pusieron en juego todos sus recursos para llevar la exclusiva de dirigir los servicios aerostáticos.

Folleín de El Eco de Navarra

visitas familiares a la enferma, que las escuchaba con tristeza.

—Me hizo mucho daño saber que la cruccecita no procedía de mi madre, porque la hubiera estimado muchísimo más a ser suya. Yo no sé nada, absolutamente nada de ella. Si alguna vez procuraba saber algo, me decían que había muerto; eso es todo. ¡Oh! ¡cuantas veces, en cuantas ocasiones he anhelado conocerla! El tío y la madre Rika no lo sabían, por supuesto. Yo no carecía de nada, pero cuando veía a una mujer abrazar y besar a su hijo, me ponía triste... hubiera pronunciado con tanto amor el nombre de «madre».

En las facciones de la señora de Schelten se notaba la lucha de la más vivas y fuertes emociones; gruesas lágrimas rodaban con lentitud por sus descarnadas mejillas; después, extendiendo ambas manos hacia la joven, dijo:

—Vos habeis deseado tener una madre, Lucía, pues figuraros que yo lo soy. Yo también he anhelado oír ese dulce nombre, desde que murió mi niño. ¡Llamadme así Lucía, quisiera escuchar otra vez esa palabra de los labios de un hijo... llamadme ¡Mamá!

Miró a la joven con aire de súplica tan íntima y vehemente, que le hizo derramar lágrimas. Cayó esta de rodillas ante la pálida señora, y dijo con voz suave y conmovida:

—¡Mi querida mamá! se usaban... Después, siguiendo un irresistible impulso, estrechó su cuerpo entre sus brazos,

Tiranías del corazón

mis ojos de niña, que mi mayor deseo era ir a ver las flores, abrí en secreto el capel permitiendo para conservarlo. Pero él me miró con torvos ojos, tomó la joya de mis manos, y me rehusó, diciendo que aquello Debíes me prohibió tocar otra vez cosa mi confirmación. Llegóme el día de la casta grúa, buscó la cruz ya casi olvidada, y colocándola en mi cuello dijo:

—Ahora te pertenece esta joya, Lucía; yo la conservaba en memoria de tu padre, de cuando de otro tiempo, como prenda de amor buena cual pocas: llega a ser como Lucía, y las guardar.

Dijo esto con una emoción profunda, y cuando le pregunté: —¿Fué esa mi madre, cuando tú se puso sombrío, y casi con dureza me respondió:—¡No!

Todas estas cosas refería Lucía en sus

El rostro de la enferma parecía transfigurado al escuchar estas palabras y sus ojos expresaron un sentimiento de dicha sin fin.

El rostro de la enferma parecía transfigurado al escuchar estas palabras y sus ojos expresaron un sentimiento de dicha sin fin.

Transcurrieron algunas semanas, el otoño comenzaba a extender sobre sus montes y valles sil abigarrada pompa; se aproximaba la época señalada para el regreso de Lucía a su hogar, y ésta lo pensaba con secreto júbilo.

¡Volver a vivir con el tío y con la madre Rika! ¡Qué felicidad!

Su corazón rebosaba, y quiso comunicar su risa a la señora de Schelten, a quien consideraba como madre.

La encontró más abatida que de ordinario e impresa en su rostro con más profundidad la huella del dolor.

Espiraron en los labios de la joven las palabras de alegría; acercóse con viveza hacia la enferma, y llena de «solicitud» amorosa, observó sus ojos, humedecidos por las lágrimas.

—Mi querida mamá, has llorado otra vez y, sin embargo, me prometiste que no lo harías.

La señora sonrió con emoción.

—¿Quieres saberlo por qué? Porque vas a marcharte muy pronto y volveré a quedar completamente sola. ¡Si pudiera retenerte siempre! Dime, ¿querías permanecer a mi lado, Lucía?

La joven la miró sorprendida,

—¡Quedarme, mamá!... ¡Pero qué sería entonces del tío?

—¡Quedarme, mamá!... ¡Pero qué sería entonces del tío?

—El puede prescindir de tí, hija de mi alma, pero yo... ¡yo pierdo en tí mi único consuelo!

Una sombra de tristeza recorrió la frente de la joven, y casi con dolor, dijo:

—No puedo mamá; gran sentimiento me causa; pero no puedo. Tú no sabes cuán dolorosa ha sido para mí esta separación; si no llegara a volver no podría soportarla.

—Así, pues, ¡tú no me tienes ningún cariño!—replicó con pena.

—No lo creas mamá, te quiero mucho, objetó con franca y tierna mirada, —pero... pero al tío aún más,—añadió después de una corta pausa.

La expresión de profunda angustia que revelaron las facciones de la enferma hizo saltar las lágrimas a Lucía.

Cogió cariñosamente sus trémulas manos y dijo:

—Perdóname, mamá si te aflijó; pero el tío me enseñó a decir siempre la verdad.

—No me enfado contigo, hija mía; yo tampoco tengo ningún derecho sobre tí, repuso la señora de Schelten con dulzura, haciendo un esfuerzo para reprimirse.

Pero cuando Lucía hubo marchado, su dolorido pecho rompió en amargos sollozos.

—¡No poder conservar lo que me pertenece! ¡Oh Dios mío! ¡Qué castigo tan espantoso!

Hermann Eissen había sufrido con felices resultados sus exámenes, y marchó a llevar por sí mismo la fausta nueva a su antiguo maestro Rodiger.

Hermann Eissen había sufrido con felices resultados sus exámenes, y marchó a llevar por sí mismo la fausta nueva a su antiguo maestro Rodiger.

Durante los últimos años había muerto su tutor, no dejando al joven más que ese paternal amigo, a quien profesaba entrañable cariño.

De un momento a otro debía regresar Hermann, y Lucía, con el corazón palpitante de impaciencia, le esperaba, para adquirir noticias de su país y de su querida familia.

Los señores Waldau habían salido a visitar un jardín de concertos.

Lucía, dándole las gracias, habíase escusado de acompañarles, porque quería esperar al joven.

Más de un cuarto de hora hacia que estaba en la ventana, atisbando la calle, cuando descubrió al esperado, y salió corriendo a recibirle a la misma puerta de la casa.

—¡Por fin, Herman! ¡Cuánto me alegro de que estés aquí!—exclamó llena de gozo alargándole ambas manos.

El rostro del joven animóse con un destello de satisfacción, mientras se estrechaba entre las suyas aquellos diminutas manos.

—¿Te has alegrado de verme, Lucía? ¡Si supieras cuán feliz me hacen tus palabras!—añadió con la mayor dulzura.

Ella le contempló sorprendida, y le condujo al momento hacia la sala,

Instancia de la Comisión de Monumentos Históricos y Artísticos de Navarra...

Pasa a la comisión de Hacienda. Don Tomás Isturiz, profesor auxiliar de la Academia Municipal de Música...

Don Lino Aldaba, encargado de los viveros del Excmo. Ayuntamiento...

Don Sebastián Zamarride solicita un metro de terreno en el cementerio nuevo...

Pasa a la comisión de Hacienda. Doña Nicolasa Padilla solicita empadronamiento...

Informes

De la comisión de Hacienda

Informando negativamente en el expediente instruido a instancia de don Antonio Bergali y Maig...

De la comisión de Gobierno

Proponiendo se anuncie la vacante de Maestro de primera enseñanza de la villa de Ituren...

Se facilita a la comisión, para que haga un nombramiento interino.

Asunto pendiente

Sometiendo a la aprobación del Excelentísimo Ayuntamiento las bases para el encabecamiento suscritor...

Tribunales

Ladrón por amor.—Disparo y lesiones graves.

Los novios desdenados que han desfilado por la Audiencia para responder de algún delito...

Hubo uno que, porque su novia no le quería, le cortó los cabellos en un nefasto día...

El caso es que el 12 de Agosto del año pasado, a las doce de la noche, se trasladaban en un carro desde el pueblo de Falces...

Los viajeros debieron poner al principio carne de gallina, pero cuando se cercioraron de que el que hacía de asaltador...

Exigió del carretero 10 duros, pero ¡magras! y del señor Goñi un duro, que, por lo visto, no llevaba sueldo.

En vista de que no le daba resultado su papel de ladrón, se despojó de la máscara que le cubría...

El ultimatum de Florencio era decisivo y amenazador, y para evitar que la cuestión traspasara los límites de las buenas formas...

Cuando estos últimos se habían separado nueve metros solamente, el irascible y desdenado galán descargó su escopeta...

En el acto del juicio el ministerio fiscal desistió de acusar al procesado como autor de un delito de robo...

Como este delito es de la competencia del Tribunal de derecho, la Sala ofreció a las partes manifestasen si a su derecho convenía la continuación de la vista...

Después de las siete entraron los Jurados a deliberar, y no volvieron a la Sala hasta las 8 y cuarto.

El veredicto, compuesto de seis preguntas, fué de culpabilidad.

En su consecuencia el ministerio fiscal pidió se impusiera al procesado por el delito de disparo 6 meses y 1 día de prisión correccional...

A las ocho y media se suspendió el juicio hasta hoy a las nueve de la mañana...

Notas teatrales

Anoche vimos «Los perros de presa». Había una entrada buena.

La obra fué presentada por la compañía Palma-Reig con lujo de decoraciones...

La interpretación fué excelente, distinguiéndose, claro está, los excelentes directores de la compañía...

Todos, todos los actores de la compañía contribuyeron al éxito de la obra...

un público que ha protestado varias obras semejantes.

Realmente interesa, distrae; tiene un gracioso enredo.

Bien es verdad que de los aplausos corresponde una parte importante a la interpretación.

Esta tarde se rendirá culto en la función matinal al arte clásico.

Veremos «La niña boba», que es obra muy del gusto de este público.

Se puede adelantar el juicio de que en esta representación Enriqueta Palma hará gala de su arte exquisito.

La matinee estará lucidísima porque ya han sido pedidas localidades.

¡Ah, la función terminó anoche minutos después de las doce!

Si para que esto haya sido así se tuvo en cuenta mi indicación, doy las gracias.

Sport vasco

En «Euskal Jai»

Carecieron en absoluto de todo interés los partidos jugados en la tarde de ayer.

A primera hora Marquinez y Morrás, colorados, pelearon, si vale el verbo, contra Pepe Murillo y Daniel Taberna.

La «cátedra» ofreció por estos el dinero con gran momio y en ello estuvo acertada, pues ganaron los favoritos de calle.

Después Perochena, izquierda y Latasa fueron vencidos con la misma facilidad por Mendaza y Beristain.

Las «chipas» consternadas y pidiendo al Todopoderoso que dé al Intendente mejor mano para confeccionar partidos.

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL

Señalamiento

Tafalla.—Juicio oral ante el Tribunal del Jurado de la causa seguida contra Ovidio Abadía, por homicidio.

ADMINISTRACIÓN FORAL

Se aprobaron las cuentas de cárceles del partido de Aiz de los años 1909 y el presupuesto del mismo año...

También se aprobó el presupuesto del Ayuntamiento de Allin.

Se autorizó al Ayuntamiento de Ochagavía para arrendar la carnicería y yerbas; al de Echarrri de Larraun para exigir del vecino don Simón Legarra las 1.374 pesetas...

Fueron admitidas en el Manicomio de Navarra dos enfermas de Tudela y Artajona, cargándose a cada Ayuntamiento 0'65 pesetas por pago de estancias.

Se acordó que la familia de una enferma de Uterga recluida en el Manicomio pague una peseta diaria por estancias...

Se dispuso devolver bajo recibo los documentos que reclama don Manuel Ortigosa, de Noain.

Se desestimaron varias reclamaciones del Alcalde de Lacar y de don Lorenzo Sarriés, de Roncal, y doña Josefa Sagüés, de San Martín de Unx.

Se manifestó al Ayuntamiento de Ribafroada que el sueldo que corresponde a su secretario es el de 1.000 pesetas y 125 por servicio de organista.

Se declaró que la Junta de catastro de Andosilla estudie de nuevo la clasificación de los cuatro trujales que existen en dicha villa...

Se ordenó al Ayuntamiento de Mendigorria remita en el término de 15 días el presupuesto adicional de 9.151'28 y 8.847'20 pesetas...

GACETILLAS

Hoy saldrá para Logroño el que hasta ahora ha sido digno comandante de Caballería de Almansa, hoy retirado...

Los señores de Terroba van a fijar su residencia en dicha población, lo que será muy sentido en esta capital...

Les deseamos un buen viaje y felicidades en su nueva residencia.

En la parroquia de Lorca, su pueblo natal, ha celebrado su primera misa el nuevo presbítero don Daniel Hermoso de Mendoza...

Predicó en la misa el elocuente párroco de Azcona don Juan Albizu, y asistieron numerosos parientes del misacantano...

Ayer tuvimos el gusto de saludar a nuestro distinguido y antiguo amigo el ilustrado Canónigo de la Colegiata de Roncesvalles don Ignacio Ibarbia...

Hoy es el último día de matanza de cerdos.

Hasta primeros de Octubre se acabaron los sabrosos lomos, morcillas, salchichas, etc., etc.

El día 10 del próximo mes se propone embarcar con rumbo a la Argentina, donde le reclaman sus negocios...

Mañana a las ocho y media de la mañana deberán ser presentados en el Palacio de la Diputación ante la comisión mixta de reclutamiento...

La temporada de verano se ha resuelto comience en la primera decena del mes de Julio.

ren, Arce, Aria, Arike, Arriasoñiti, Burguete y Burgui.

Del 10 al 30 de Abril próximo deben los aspirantes a título de Secretario de Juzgado municipal presentar sus solicitudes...

Los exámenes se celebrarán en el mes de Mayo, y formarán Tribunal el Secretario de Gobierno, el de Sala y el Relator de la Audiencia.

Escriben de Cortes que es tan grande la sequía que se deja sentir en aquellos campos...

Mañana se abra el pago de la mensualidad corriente en la Caja de la Depositaria de Hacienda de esta provincia...

Día 1.º.—Monte pío civil, jubilados, tropa retirada, remuneratorias.

Día 2.—Jefes y oficiales.

Día 3.—Monte pío militar de la letra A a la L.

Día 4.—Monte pío militar de la letra M a la Z.

Día 5.—Todas las nóminas.

Día 6.—Retenciones.

Noticias oficiales recibidas ayer de Fitero dan cuenta de haber descubierto la guardia civil a una mujer llamada Baldomera Uribe...

Después de pasar unos días en esta capital ha marchado a Madrid con objeto de doctorarse, nuestro querido amigo el ilustrado farmacéutico de Esparza de Salazar don Manuel González Bazo...

Por el guardia municipal Santana fueron ayer mañana detenidos dos sujetos, algo conocidos por ratéras anteriores...

Por la Dirección general de Correos se anuncia la subasta para contratar el transporte de la correspondencia pública en carruaje de cuatro ruedas o automóvil...

Ha vuelto a posesionarse del cargo de jefe de la cárcel de Tafalla don Severino Aguinaga, quien durante algún tiempo ha estado separado mediante un proceso que se le seguía por supuesto delito de infidelidad en la custodia de presos.

En el «Boletín Oficial», de ayer se publica la convocatoria para la provisión del cargo de Juez municipal de esta ciudad por renuncia del que la desempeñaba.

Los que aspiren al cargo presentarán sus instancias en la Secretaría de Gobierno de esta Audiencia dentro del término de 15 días a contar del día 22 del actual.

Se trabaja con interés para que en las próximas fiestas de la Virgen Blanca venga aquí a dar un festival el Orfeón tolosano.

Esta mañana ha ocurrido en el muelle un sensible accidente.

Un niño de corta edad que se hallaba jugando con otros de su edad tuvo la desgracia de caerse de gran altura.

En grave estado se le condujo a la Casa de socorro, de donde después de practicarle la primera cura fué trasladado al Hospital.

Esta mañana se ha jugado en Atocha el match de «foot-ball» entre los equipos londinense y el de esta ciudad, que resultó muy interesante.

Por la tarde, a las seis, Mr. Le Blon ha hecho una ascensión en su monoplano con gran éxito y ante inmenso gentío.

El tiempo ha sido hoy magnífico, pero por la tarde a última hora se ha movido fuerte viento, precursor de lluvia.

Se asegura nuevamente que el rey con su real familia vendrá en la primera quincena del próximo mes de Abril.

El rey aprovechará su estancia en esta capital para trasladarse a Biarritz donde se encuentra actualmente el rey de Inglaterra con quien celebrará una conferencia.

La temporada de verano se ha resuelto comience en la primera decena del mes de Julio.

Para entonces se habrá instalado definitivamente la real familia en Miramar, haciendo un viaje en seguida a Cobes para asistir a las regatas que allí han de celebrarse.

Un incendio. Noticias oficiales de Oñate dan cuenta que ayer se declaró un violento incendio en el caserío «Aguinecha» de aquella jurisdicción.

El fuego alentado por el viento fué tan voraz que en poco tiempo dejó destruido por completo el edificio.

Las pérdidas materiales ascienden a 10000 pesetas; y se cree que el hecho fué casual.

Esta mañana ha ocurrido en el muelle un sensible accidente.

Un niño de corta edad que se hallaba jugando con otros de su edad tuvo la desgracia de caerse de gran altura.

En grave estado se le condujo a la Casa de socorro, de donde después de practicarle la primera cura fué trasladado al Hospital.

Esta mañana se ha jugado en Atocha el match de «foot-ball» entre los equipos londinense y el de esta ciudad, que resultó muy interesante.

Por la tarde, a las seis, Mr. Le Blon ha hecho una ascensión en su monoplano con gran éxito y ante inmenso gentío.

El tiempo ha sido hoy magnífico, pero por la tarde a última hora se ha movido fuerte viento, precursor de lluvia.

Se asegura nuevamente que el rey con su real familia vendrá en la primera quincena del próximo mes de Abril.

El rey aprovechará su estancia en esta capital para trasladarse a Biarritz donde se encuentra actualmente el rey de Inglaterra con quien celebrará una conferencia.

La temporada de verano se ha resuelto comience en la primera decena del mes de Julio.

Para entonces se habrá instalado definitivamente la real familia en Miramar, haciendo un viaje en seguida a Cobes para asistir a las regatas que allí han de celebrarse.

Un incendio. Noticias oficiales de Oñate dan cuenta que ayer se declaró un violento incendio en el caserío «Aguinecha» de aquella jurisdicción.

El fuego alentado por el viento fué tan voraz que en poco tiempo dejó destruido por completo el edificio.

Las pérdidas materiales ascienden a 10000 pesetas; y se cree que el hecho fué casual.

Esta mañana ha ocurrido en el muelle un sensible accidente.

Un niño de corta edad que se hallaba jugando con otros de su edad tuvo la desgracia de caerse de gran altura.

Los tres regimientos de infantería de esta guarnición salieron ayer de paseo militar, realizando además prácticas de instrucción.

Enfermedades de los ojos. Doctor Recondo, Especialista.—Consultación, 38, 1.º

En la plaza de San Francisco ha comenzado a plantarse acacias.

Signe en estado grave nuestro amigo don Antonio Goñi é Ibero, a quien deseamos el pronto y total restablecimiento.

Por disposición gubernativa, el día 10 de Abril se celebrarán elecciones en Sangüesa, para elegir concejales en el distrito de Santiago, por haberse anulado las anteriores.

El gobernador civil de esta provincia decretó ayer la imposición de cuatro multas de 250 pesetas a la Compañía del ferrocarril del Norte por otros tantos retrasos de trenes.

Pedid en todos ultramarinos el Jabon especial de Hijos de C. Andrés, de Haro en trozos de 500 gramos.

Ayer cambió algo el tiempo a causa del molesto viento reinante.

Nuestro amigo don Plácido Tabar se encuentra en gravísimo estado, por lo que se ha hecho necesaria la administración de los últimos Sacramentos.

Después de pasar unos días en esta capital ha marchado a Madrid con objeto de doctorarse, nuestro querido amigo el ilustrado farmacéutico de Esparza de Salazar don Manuel González Bazo...

Por el guardia municipal Santana fueron ayer mañana detenidos dos sujetos, algo conocidos por ratéras anteriores...

Por la Dirección general de Correos se anuncia la subasta para contratar el transporte de la correspondencia pública en carruaje de cuatro ruedas o automóvil...

Ha vuelto a posesionarse del cargo de jefe de la cárcel de Tafalla don Severino Aguinaga, quien durante algún tiempo ha estado separado mediante un proceso que se le seguía por supuesto delito de infidelidad en la custodia de presos.

En el «Boletín Oficial», de ayer se publica la convocatoria para la provisión del cargo de Juez municipal de esta ciudad por renuncia del que la desempeñaba.

Los que aspiren al cargo presentarán sus instancias en la Secretaría de Gobierno de esta Audiencia dentro del término de 15 días a contar del día 22 del actual.

Se trabaja con interés para que en las próximas fiestas de la Virgen Blanca venga aquí a dar un festival el Orfeón tolosano.

Esta mañana ha ocurrido en el muelle un sensible accidente.

Un niño de corta edad que se hallaba jugando con otros de su edad tuvo la desgracia de caerse de gran altura.

En grave estado se le condujo a la Casa de socorro, de donde después de practicarle la primera cura fué trasladado al Hospital.

Esta mañana se ha jugado en Atocha el match de «foot-ball» entre los equipos londinense y el de esta ciudad, que resultó muy interesante.

Por la tarde, a las seis, Mr. Le Blon ha hecho una ascensión en su monoplano con gran éxito y ante inmenso gentío.

El tiempo ha sido hoy magnífico, pero por la tarde a última hora se ha movido fuerte viento, precursor de lluvia.

Se asegura nuevamente que el rey con su real familia vendrá en la primera quincena del próximo mes de Abril.

El rey aprovechará su estancia en esta capital para trasladarse a Biarritz donde se encuentra actualmente el rey de Inglaterra con quien celebrará una conferencia.

La temporada de verano se ha resuelto comience en la primera decena del mes de Julio.

Para entonces se habrá instalado definitivamente la real familia en Miramar, haciendo un viaje en seguida a Cobes para asistir a las regatas que allí han de celebrarse.

Un incendio. Noticias oficiales de Oñate dan cuenta que ayer se declaró un violento incendio en el caserío «Aguinecha» de aquella jurisdicción.

El fuego alentado por el viento fué tan voraz que en poco tiempo dejó destruido por completo el edificio.

Las pérdidas materiales ascienden a 10000 pesetas; y se cree que el hecho fué casual.

Esta mañana ha ocurrido en el muelle un sensible accidente.

Un niño de corta edad que se hallaba jugando con otros de su edad tuvo la desgracia de caerse de gran altura.

En grave estado se le condujo a la Casa de socorro, de donde después de practicarle la primera cura fué trasladado al Hospital.

Esta mañana se ha jugado en Atocha el match de «foot-ball» entre los equipos londinense y el de esta ciudad, que resultó muy interesante.

Por la tarde, a las seis, Mr. Le Blon ha hecho una ascensión en su monoplano con gran éxito y ante inmenso gentío.

El tiempo ha sido hoy magnífico, pero por la tarde a última hora se ha movido fuerte viento, precursor de lluvia.

Se asegura nuevamente que el rey con su real familia vendrá en la primera quincena del próximo mes de Abril.

El rey aprovechará su estancia en esta capital para trasladarse a Biarritz donde se encuentra actualmente el rey de Inglaterra con quien celebrará una conferencia.

La temporada de verano se ha resuelto comience en la primera decena del mes de Julio.

Para entonces se habrá instalado definitivamente la real familia en Miramar, haciendo un viaje en seguida a Cobes para asistir a las regatas que allí han de celebrarse.

Un incendio. Noticias oficiales de Oñate dan cuenta que ayer se declaró un violento incendio en el caserío «Aguinecha» de aquella jurisdicción.

ta; Lodosa don Manuel Martínez; Olite don Mamerto Alonso; Peralta don Juan Sevilla; Tafalla don Luis Zalabala; Sangüesa don Maximino Ancil; Tudela don Antonio Castilla; Valtierra don Maximiliano Echavarría; Viana don Mariano García; Villafranca don Alejandro Jorge.

Por disposición gubernativa las operaciones de comprobación y marca de las pesas, medidas y aparatos de pesar y medir correspondientes a Auz, se verificará el día 4 del próximo mes de Abril.

La contrastación en los pueblos del partido judicial se verificará en las mismas poblaciones los días que el Fiel Contraste ó sus delegados anuncian a los Alcaldes respectivos con un día por lo menos de antelación a la fecha de la visita.

Ayer en el tren de la mañana regresaron de Tudela los distinguidos jóvenes que fueron a la fiesta celebrada en su honor como antiguos alumnos del Colegio de los PP. Jesuitas de dicha ciudad.

Todos ellos vienen muy satisfechos de su breve estancia en el Colegio donde pasaron los felices días de su mocedad.

Por la guardia civil de Villava han sido detenidos dos jóvenes de Eransus, que causaron daños el día pasado en la línea telefónica de la sociedad «La Papelera Española».

Ayer en el tren de la mañana regresaron de Tudela los distinguidos jóvenes que fueron a la fiesta celebrada en su honor como antiguos alumnos del Colegio de los PP. Jesuitas de dicha ciudad.

Todos ellos vienen muy satisfechos de su breve estancia en el Colegio donde pasaron los felices días de su mocedad.

Por la guardia civil de Villava han sido detenidos dos jóvenes de Eransus, que causaron daños el día pasado en la línea telefónica de la sociedad «La Papelera Española».

Ayer en el tren de la mañana regresaron de Tudela los distinguidos jóvenes que fueron a la fiesta celebrada en su honor como antiguos alumnos del Colegio de los PP. Jesuitas de dicha ciudad.

Todos ellos vienen muy satisfechos de su breve estancia en el Colegio donde pasaron los felices días de su mocedad.

Por la guardia civil de Villava han sido detenidos dos jóvenes de Eransus, que causaron daños el día pasado en la línea telefónica de la sociedad «La Papelera Española».

Ayer en el tren de la mañana regresaron de Tudela los distinguidos jóvenes que fueron a la fiesta celebrada en su honor como antiguos alumnos del Colegio de los PP. Jesuitas de dicha ciudad.

Todos ellos vienen muy satisfechos de su breve estancia en el Colegio donde pasaron los felices días de su mocedad.

Por la guardia civil de Villava han sido detenidos dos jóvenes de Eransus, que causaron daños el día pasado en la línea telefónica de la sociedad «La Papelera Española».

Ayer en el tren de la mañana regresaron de Tudela los distinguidos jóvenes que fueron a la fiesta celebrada en su honor como antiguos alumnos del Colegio de los PP. Jesuitas de dicha ciudad.

Todos ellos vienen muy satisfechos de su breve estancia en el Colegio donde pasaron los felices días de su mocedad.

Por la guardia civil de Villava han sido detenidos dos jóvenes de Eransus, que causaron daños el día pasado en la línea telefónica de la sociedad «La Papelera Española».

Ayer en el tren de la mañana regresaron de Tudela los distinguidos jóvenes que fueron a la fiesta celebrada en su honor como antiguos alumnos del Colegio de los PP. Jesuitas de dicha ciudad.

Todos ellos vienen muy satisfechos de su breve estancia en el Colegio donde pasaron los felices días de su mocedad.

Por la guardia civil de Villava han sido detenidos dos jóvenes de Eransus, que causaron daños el día pasado en la línea telefónica de la sociedad «La Papelera Española».

Ayer en el tren de la mañana regresaron de Tudela los distinguidos jóvenes que fueron a la fiesta celebrada en su honor como antiguos alumnos del Colegio de los PP. Jesuitas de dicha ciudad.

Todos ellos vienen muy satisfechos de su breve estancia en el Colegio donde pasaron los felices días de su mocedad.

Por la guardia civil de Villava han sido detenidos dos jóvenes de Eransus, que causaron daños el día pasado en la línea telefónica de la sociedad «La Papelera Española».

Ayer en el tren de la mañana regresaron de Tudela los distinguidos jóvenes que fueron a la fiesta celebrada en su honor como antiguos alumnos del Colegio de los PP. Jesuitas de dicha ciudad.

Todos ellos vienen muy satisfechos de su breve estancia en el Colegio donde pasaron los felices días de su mocedad.

Por la guardia civil de Villava han sido detenidos dos jóvenes de Eransus, que causaron daños el día pasado en la línea telefónica de la sociedad «La Papelera Española».

Ayer en el tren de la mañana regresaron de Tudela los distinguidos jóvenes que fueron a la fiesta celebrada en su honor como antiguos alumnos del Colegio de los PP. Jesuitas de dicha ciudad.

Todos ellos vienen muy satisfechos de su breve estancia en el Colegio donde pasaron los felices días de su mocedad.

Por la guardia civil de Villava han sido detenidos dos jóvenes de Eransus, que causaron daños el día pasado en la línea telefónica de la sociedad «La Papelera Española».

Ayer en el tren de la mañana regresaron de Tudela los distinguidos jóvenes que fueron a la fiesta celebrada en su honor como antiguos alumnos del Colegio de los PP. Jesuitas de dicha ciudad.

Todos ellos vienen muy satisfechos de su breve estancia en el Colegio donde pasaron los felices días de su mocedad.

Por la guardia civil de Villava han sido detenidos dos jóvenes de Eransus, que causaron daños el día pasado en la línea telefónica de la sociedad «La Papelera Española».

Ayer en el tren de la mañana regresaron de Tudela los distinguidos jóvenes que fueron a la fiesta celebrada en su honor como antiguos alumnos del Colegio de los PP. Jesuitas de dicha ciudad.

Todos ellos vienen muy satisfechos de su breve estancia en el Colegio donde pasaron los felices días de su mocedad.

Por la guardia civil de Villava han sido detenidos dos jóvenes de Eransus, que causaron daños el día pasado en la línea telefónica de la sociedad «La Papelera Española».

Ayer en el tren de la mañana regresaron de Tudela los distinguidos jóvenes que fueron a la fiesta celebrada en su honor como antiguos alumnos del Colegio de los PP. Jesuitas de dicha ciudad.

Todos ellos vienen muy satisfechos de su breve estancia en el Colegio donde pasaron los felices días de su mocedad.

Por la guardia civil de Villava han sido detenidos dos jóvenes de Eransus, que causaron daños el día pasado en la línea telefónica de la sociedad «La Papelera Española».

Fragmentos de otros artículos de la revista, como «El señor C...», «Después de la elección...», «Respecto al presidente...», «Después de la elección...», «El señor C...», «Después de la elección

trabajos que se han iniciado en España para mejorar la situación del obrero, con independencia de toda orientación política.

El día del Presidente
El señor Canalejas, como de costumbre, mostró bastante comunicativo con los periodistas.

Respecto a noticias electorales, dijo el presidente: Me río de los relatos que los periódicos publican respecto a cuestiones electorales.

Después añadió, como esquivando la nota electoral: Acabo de conferenciar ahora con el general Martitegui, el cual marcha hoy mismo a encargarse de la capitania general de Valencia.

Preguntamos por el estado de la cuestión relativa a la dimisión del general Marina, a lo que nos contestó el presidente:

Finalmente nos dió cuenta el jefe del Gobierno de su visita a Palacio en la mañana de hoy.

Ha tenido por objeto dicha visita despachar con S. M. varios asuntos que carecen de importancia general, y enterarle del resultado del Consejo de ministros celebrado anoche.

Vida oficial
En el regío alcazar.—La firma.—El Rey a Valencia.—La "Gaceta", y el "Diario Oficial."

Esta mañana han cumplimentado a don Alfonso los generales Azcárraga y Linares. Poco después despacharon con el Rey los ministros de Guerra y Marina.

Don Alfonso firmó varios decretos de varios departamentos sobre concesión de cruces, ascensos reglamentarios y otros de escaso interés general y que no afectan a esa guarnición.

Parce ser que los ministros que esta mañana han despachado con el monarca, han tratado de lo relativo al programa del viaje regio a Valencia con motivo de la Exposición Nacional.

La "Gaceta" publica una disposición ordenando se abra una información pública en donde conste cuanto se alegue en pró y en contra respecto al proyecto de (aquí hay una laguna en el despacho).

También publica el canje de notas habido para la celebración de un tratado de propiedad literaria entre España y Austria Hungría, y varios nombramientos de cate- dráticos.

El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra" inserta disposiciones referentes a concesión de cruces del Mérito Militar con distintivo rojo, a varios moros de Frajana, Mazza y Quebdana, que se han distinguido en varios combates.

Sobre una dimisión
El eterno rumor.—Lo que dice Linares.—Continuación de Marina.

El año reporteril sigue explotando el tema relativo a la supuesta dimisión del general Marina.

Al salir de Palacio el general Linares, que fué al regío alcazar a cumplimentar al Rey, como antes he manifestado, interrogé al caballero exministro de la Guerra para recabar su opinión respecto al indicado asunto.

Dijome que tocante a la dimisión del general Marina, no sabía otra cosa que la que han publicado los periódicos.

Calificó de "infundado" la noticia de que el actual Capitán general de Madrid señor Ríos, vaya a Melilla, sustituyendo a éste el general Marina en la Capitania general de Castilla la Nueva.

Terminó el general Linares diciendo: Estimo que Marina debe continuar en Melilla, por muchas razones, y creo que allí continuará.

Asuntos navales
El precio del carbon. La huelga del Ferrol.

Habiéndole parecido excesivo al ministro de Marina el precio por el cual se compró en Cádiz una partida de 1.200 toneladas de carbon, ha mandado instruir un expediente para averiguar las causas que han motivado la necesidad de adquirir el citado combustible al precio que se ha adquirido.

Respecto al importante asunto de la huelga de obreros navales en el Ferrol, ha dicho el señor Arias Miranda, que dicha huelga debe carecer de importancia puesto que el comandante de dicho Apostadero ha vivido hoy al ministro y nada le ha dicho sobre el indicado asunto.

excepto Canarias, y se llevarán a cabo bajo la presidencia del ministro.

Los temas a tratar son los consignados en el cuestionario publicado, los cuales se dividen en cuatro grupos que comprenden los siguientes servicios: Inspección de escuelas públicas, Enseñanza privada, Estadística y Administración.

Las negociaciones con el Vaticano

Los ministros guardan impenetrable reserva acerca de las instrucciones que ha recibido el Gobierno nuestro representante en el Vaticano Sr. Ojeda para seguir las negociaciones de reforma del Concordato.

Asegúrase, sin embargo de esta reserva, que ha imperado el criterio establecido en la negociación confidencial que se entabló aquí con el Nuncio de Su Santidad y que este criterio resplandecerá en los próximos presupuestos.

De todas suertes se vé que las corrientes son de perfecta concordia.

Modificación
La Sociedad Geográfica española ha acordado una modificación importante del mapa geológico.

Contra la langosta
En el ministerio de Fomento se trabaja muy activamente en la organización de los servicios para combatir la plaga de la langosta.

Las disposiciones relativas a esta campaña aparecerán en la "Gaceta" cuando se acuerden los créditos necesarios.

A fin de que estos créditos sean acordados pronto, el ministro de Fomento ha celebrado una detenida conferencia con el ministro de Hacienda.

El director general de Agricultura dirigirá una circular a todos los dependientes del Estado en el ramo de Agricultura, excitando su celo para que la acción del Estado sea eficaz y reciban de ella beneficio positivo los agricultores.

De los datos recibidos en la dirección general de Agricultura se desprende que la enfermedad que se ha descubierto en algunos reproductores caballares de Aragón, y que se llama durina, no reviste la gravedad que en un principio se creyó.

Sin embargo se ha vuelto a recomendar un cuidado exquisito para evitar la propagación de la enfermedad.

La comisión de tratados
En el ministerio de Estado se ha reunido hoy la comisión de tratados y después de constituirse cumplimentó al señor García Prieto, con el cual conversaron acerca de asuntos relacionados con los tratados de comercio que se están estudiando.

La Embajada marroquí
La conferencia con la Embajada marroquí no se celebrará ya hasta el sábado próximo o hasta uno de los primeros días de la semana próxima.

Nuestro Embajador en Lisboa
Mañana celebrarán una conferencia importantísima el Presidente del Consejo, el ministro de Estado y nuestro Embajador en Lisboa señor marques de Villalobar.

La conferencia tendrá relación con la política de ambos países.

Nuevo Obispo auxiliar
Ha sido nombrado Obispo auxiliar de Barcelona en la vacante que dejó el Ilustrísimo señor Cortés, el canónigo don José Palmerola, que es un sabio sacerdote.

Cargos militares
Está acordado el nombramiento del general Almarza para el Gobierno militar de San Sebastian.

El coronel señor Martínez Anido ha sido nombrado Jefe de la Zona de Tarragona, y el coronel señor Alvarez Manzano Jefe de la zona de Soria.

Diets para los ediles
En la sesión que el viernes celebrará el Municipio se leerá una moción del concejal don Felix Latorre, que va firmada por varios compañeros suyos de Concejo pidiendo que se acuerde conceder dietas a los ediles.

Felicitación al señor Altamira
El señor Canalejas ha dirigido un telegrama al gobernador civil de La Coruña encargándole que en su nombre y en nombre del Gobierno felicite al señor Altamira en cuanto desembarque.

Poco después recibía el señor Canalejas un telegrama del gobernador diciéndole que había cumplido su encargo, y otro del señor Altamira en el que le devolvía el saludo muy agradecido.

Añadia que tenía confianza en que el gobierno procurará apoyar este gran movimiento de fraternidad Hispano-Americana.

Una comisión
Hoy ha llegado a Madrid una comisión de malagueños que ha venido con objeto de gestionar asuntos de interés para Málaga.

En la Universidad
En el paraninfo de la Universidad central se ha celebrado hoy con gran solemnidad la inauguración del curso francés.

De las conferencias están encargados los profesores de la Universidad de Toulouse Mrs. Caillac, Zirawski y Anglade.

Presidió el acto el ministro de Instrucción pública, con el rector de la Universidad y con el alcalde de Madrid.

Asistieron todos los catedráticos, numerosos profesores, muchas damas y buen número de estudiantes.

Inició el discurso el rector de la Universidad el cual encareció la grandísima importancia de estas solemnidades de intercambio universitario.

Después Mr. Merimée, que el año pasado dió un curso magnífico, habló del éxito grande que tuvo el curso del año anterior.

Mr. Cartailac leyó un excelente trabajo sobre la Arqueología en España, escrito en limpio Castellano.

Cerró los discursos el conde de Romanones, el cual saludó en nombre del Gobierno a los conferenciantes franceses, felicitó a los organizadores de estas fiestas de cultura, y prometió el decidido y entusiasta apoyo del Gobierno.

La Exposición de Madrid
En la Cámara de Comercio se han reu-

nid o en Asamblea extraordinaria los gremios y sociedades madrileñas para tratar del proyecto de exposición universal en Madrid ideado por el Sindicato hispano-franco-ingles.

Este Sindicato ha acordado un empréstito de cien millones de francos que lo toma todo la Casa Forman y Compañía.

El Alcalde de Madrid que asistió a la Asamblea prometió el decidido apoyo del Ayuntamiento.

Ministro acatarrado
El ministro de la Gobernación se encuentra molestado por un catarro.

Por esa causa no ha asistido el señor Merino a su despacho en el ministerio.

Destinos y ascensos
El ministro de la Guerra ha despachado hoy con el Rey, pero sin firmar ningún decreto.

El general Aznar ha enterado al Rey de los destinos y ascensos que ha preparado, los cuales serán firmados por S. M. mañana.

Recompensas
En el ministerio de la Guerra se han recibido dos propuestas de recompensas por servicios prestados en la campaña de Melilla.

El ministro ha remitido dichas propuestas al Estado Mayor Central, para que emita informe sobre ellas.

No quiere banquetes
El general Tovar se ha abstenido de aceptar el banquete que en su honor proyectaban sus amigos.

Canalejas y Varlez
A las cuatro y media de la tarde ha llegado el señor Canalejas al palacio de la Presidencia.

A los periodistas que le hemos visitado nos ha hablado el jefe del Gobierno del banquete con que ha sido obsequiado el sociólogo belga Mr. Varlez.

A ese banquete han asistido muchos personajes.

El señor Varlez ha pronunciado un notable discurso en francés sobre el problema del paro forzoso, tratando también otras cuestiones sociales interesantes.

En ese discurso Mr. Varlez ha dirigido un saludo a España y se ha congratulado de que el Gobierno dedica atención a los problemas sociales.

El señor Canalejas ha contestado al sociólogo belga con otro discurso en francés, en el cual ha dicho que el problema del paro de los obreros debe ser resuelto por humanidad y por caridad.

Después ha hablado del Rey, diciendo que es hombre culto y hombre de su tiempo, aficionado a los estudios.

También ha dicho que D. Alfonso dedica atención constante a las cuestiones sociales y celebra que vengan a España hombres eminentes del extranjero, que difundan aquí sus conocimientos.

Rumor desmentido
En los centros ministeriales se desautoriza el rumor de que el Gobierno tiene en estudio y preparación una combinación diplomática que tiene por objeto hacer que quede vacante la embajada de España cerca del Vaticano.

Los mismos informes oficiosos dicen que continuará en dicha embajada el señor Ojeda.

De Barcelona
El conflicto de carreteros continúa en el mismo estado que ayer.

Hoy se ha verificado una reunión de trabajadores en la Casa del pueblo.

Weyler a Madrid
Barcelona.—El general Weyler saldrá para Madrid en el tren rápido.

Extranjero
La crisis griega
Paris.—De Atenas comunican que ha quedado disuelto el partido de la Liga militar.

Antes de disolverse ha dirigido un manifiesto al pueblo invitándole a completar la obra emprendida para dignificar el derecho electoral en la constitución de la próxima Asamblea.

De provincias
Ganado para Argentina.—Buque averiado.—Esperando a Altamira.—La escuadra inglesa.—Embajador inglés.

Ferrol.—Ha marchado el vapor inglés "Therally" que conduce notables ejemplares de ganado, destinados a figurar en la Exposición Argentina.

Vino dicho buque remolcado por otro de la misma nacionalidad a causa de haber sufrido grandes averías en la maquinaria.

El buque remolcador dirigíase a Cabo Verde con cargamento de carbón.

Coruña.—En los muelles un gentío enorme aguarda el desembarco del catedrático de Oviedo señor Altamira, que regresa de su viaje de desarrollo de la cultura española en América.

Numerosas comisiones y representaciones aguardan al ilustre viajero.

El puerto presenta un magnífico aspecto, viéndose muchos barcos engalanados.

Se organizan varios festejos por el pueblo coruñés en honor del señor Altamira.

Vigo.—Ha entrado la escuadra inglesa, a bordo de cuyo buque almirante viajó riguroso incógnito el embajador de Inglaterra en Madrid.

Dicho personaje no ha desembarcado hoy haciéndolo, probablemente mañana, que marcha a Madrid.

Coruña.—Ha fondeado el buque que regresa a España el señor Altamira.

El señor Altamira solo permanecerá breves horas en Coruña, lo que ha hecho se desista de los agasajos que en su honor se preparaban.

El recibimiento ha sido grandioso.

El señor Altamira desembarcará y asistirá a un banquete que el Ayuntamiento le ha ofrecido, siendo este tal vez el único acto en que pueda intervenir.

CREDITO NAVARRO

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864

Capital, 6.000.000 Ptas.

OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES DE TUDELA, ELIZONDO, ESTELLA Y SANGÜESA

Compra y venta de Valores.—PRÉSTAMOS Y CUENTAS DE CRÉDITO, con garantía de Fondos Públicos, valores industriales o hipotecarios acreditados.—DESCUENTOS de letras sobre plaza, de pagaré con garantía de firmas solventes, de imposiciones y cupones.—Compra y venta de monedas de oro, billetes de Bancos extranjeros y BONOS DE POSTE.—Préstamos hipotecarios.—Giros y negociaciones de letras.—CHEQUES sobre España y otras naciones.—Admisión de valores españoles y extranjeros en custodia.—Transferencias de fondos desde la Central a nuestras Sucursales y vice-versa.

Imposiciones a plazo de un año y 3 1/2 por 100 anual.—Cuentas corrientes y depósitos en pesetas efectivas a la vista con interés de 2 p. 100 anual.—En moneda extranjera se abona el uno por 100 anual.

COFRES DE ALQUILER

El «Crédito Navarro», tiene a disposición del público un departamento, instalado con toda clase de seguridades, de Cofres de alquiler para guardar valores, joyas, documentos, etc.

TARIFA

Table with columns: Modelos, Alto centims., Ancho centims., Fondo centims., Un mes Pesetas., 6 meses Pesetas., Un año Pesetas.

1 10 25 1/2 50 6 20 32
2 15 25 1/2 50 7 24 40
3 20 25 1/2 50 10 32 56
4 50 52 1/2 50 20 80 136

15-14 (a)

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial comparada
Dia 29 Dia 30
Deuda perpetua 4 por 100 int. . . 88'00 88'05
Idem id. fin de mes . . . 88'45 88'45

Idem fin próximo . . . 00'00 00'00
Deuda amortizable 5 por 100. . . 102'30 102'30
Amortizable nuevo . . . 95'30 95'75
Acciones del Banco de España . . . 458'00 458'00

Id. de la C. A. de Tabacos . . . 378'00 378'00
Azucareras preferentes . . . 81'00 80'25
Id. ordinarias . . . 24'25 24'25
Obligaciones . . . 89'75 89'75
Cambios sobre Paris (tanto por ciento) . . . 6'75 6'76
Id. id. Londres (pesetas por libra esterlina) . . . 26'91 26'81
Paris, Exterior español. . . 97'15 97'12

EN EL CORRO
Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 88'32; el id. fin próximo a 00'00; los francos a 6'75; las libras a 26'89; el amortizable a 000'00. Paris 97'12.

Madrugada

Incendio imponente
Madrid 33 (2'50 madrugada).
Paris.—Despachos de Chambery dan cuenta de un formidable incendio ocurrido en la próxima villa de Saint Julien.

El fuego ha destruido 18 casas, consiguiendo evitar se propagase a otros edificios.

Las desgracias personales las constituyeron varios vecinos heridos y un bombero que murió aplastado a causa del derrumbamiento de un muro.

Euskal-Jai

A las tres de la tarde.
Astiz y Perochena (azules)
Olaizola y José Murillo (rojos)

con 12 pelotas de 50 gramos de goma de la señora Viuda é Hijo de Lorenzo Sainz, de Pamplona.

Pérdida

La mañana del Sábado Santo fué extraviado un pañuelo de bolsillo que contenía la cantidad de diez y ocho duros en billetes de Banco y plata. La persona que los haya encontrado, se dignará entregarlos en esta Administración, y se le gratificará. 3-1

Academia de corte

PARA SEÑORITAS
Se abre una de corte especial parisién para la confección de prendas de caballero, señora y niño, facilísimo de aprender por la cinta especial sistema Rodríguez, que se adapta a todas las desproporciones del cuerpo. Se venden patrones a la medida que se desee. CONSISTORIAL, 3, 1. 6-1

Pérdida de yeguas

Se han extraviado dos yeguas pequeñas, de las llamadas de la Sierra-Andia, de 6 a 8 años; la una con dos cortes en una oreja; la otra con una estrella blanca. Se perdieron en el monte de Aibar, en cuya villa y casa llamada de Larraiga pueden presentarse, y pagarán los gastos. 3-2

Nodriza

de diez días de leche, desea criar en su casa. Para informes, Emilio Rodríguez, en Peralta de Navarra. 3-2

Se necesita

un oficial de zapatero de 16 a 18 años de edad en casa de don Hipólito Abadía, en Falces (Navarra). 6-2

Joven de 25 años

casado y forastero se ofrece para mozo de almacén, cobrador ó cosa análoga; se halla bastante ilustrado y tiene quien abone su conducta. Dirigirse a la calle Mártires de Cirauqui, 26, piso 2.º, Pamplona. 3-3

Nodriza

Se necesita para criar en casa de los padres de la criatura. Para informes dirigirse a doña Alejandra Caro, Estafeta 11, 3.º 4-2

Caballo

Se desea vender uno, bueno; se dará barato. Descalzos 72, 1.º, darán razón. 3-2

Dependiente

de barbero hace falta uno en la barbería de Gabriel Danso é hijo, en Caparrosa (Navarra). 3-3

Muebles baratos

y sillerías de varias clases encontrará el público que visite la ebanistería de la calle Curia número 25. También se hacen toda clase de arreglos y colgaduras. 8-8

Arriendo de casa

y tierras con abundantes cuerdas y pajar en las inmediaciones de Pamplona, propia para labrador ó ganadero. Informarán calle Tejería número 6, tienda. 4-4

Liquidación

de todas las existencias de devocionarios, medallas plata y oro, rosarios, tarjeteros, monederos piel y plata; carteras, artículos de piel y viaje. Exposición en el primer piso de objetos de fantasía, adorno y servicio de mesa. CASILDO IRIARTE 4-3

Dentista de SS. MM.

Nuevo Gabinete en Pamplona desempeñado por los reputados cirujanos señores Gonzalez Neva é hijo. Consulta gratuita de ocho a doce y de dos a seis. Calle Mayor número 10 piso 2.º Léanse sus anuncios. -4

Barbero

Se necesita un dependiente ó uno que lleve tres ó cuatro años en el oficio. Para informes dirigirse a José de Miguel, Mérida. 12-3

Vacuna suiza

Se recomienda a los Ayuntamientos y particulares por sus excelentes resultados la del Instituto vacinal suizo de Berna, que se vende a los precios siguientes: Frasco para 30 ó 35 vacunaciones 8 pesetas. Tubo id. 3 ó 4 id. 1 » Estuche con 5 tubos para 15 ó 20 id. 4 » La remite por correo sin aumento de precio el depositario en Pamplona don Valentín Marquina, Nueva 1, farmacia. -5

Corsés

Se hacen y arreglan toda clase de corsés Mayor, 76, 2.º 30-25

Venta de corderos

Se desean vender 200 corderos gordos de clase fina. Para tratar, dirigirse a don Domingo Huarte Agreda en Fitero (Navarra) 8-6

Elixir Lagane

Específico prodigioso para la curación del reuma, mal de piedra y gota; tomándolo como indica el prospecto que acompaña a cada frasco. Venta en Pamplona farmacia y droguería de Marquina, Nueva 1. d m j -15

Decoraciones

de Lincrusta Cameoid, las últimas novedades de Londres, desde 2 pesetas metro. La casa más barata en artículos de decoración de edificios. No confundirse, Varela Hermanos, Mayor, 50, Pamplona. 10-3 (a)

Molínero

Se necesita un joven de 16 a 18 años, que tenga conocimiento de molinero harinero. Para sueldo y condiciones dirigirse al Secretario de Castellonuevo. 10-6

La Perfecta

Gran zapatería y almacén de calzado de Bruno Avalos 12-CALCETEROS-12. Grandes existencias de calzado para la próxima temporada. No dejen de visitar este establecimiento en la seguridad de que saldrán altamente satisfechos, tanto por la bondad de sus clases como por la baratura de los precios. Calzado de lujo a la medida en todos precios, sucursal Plaza del Castillo 7, cubiertos de Zozaya. 8-7

Imprenta de EL ECO DE NAVARRA

